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 ２学期も無事終了。いよいよ冬休み！     
 

１２月１３日に開催された志教育実践発表会では，「つなげよう 人づくり 夢づくり 石巻から」の実践テーマ

のもと，連携校の貞山小学校，中里小学校，山下中学校，石巻工業高等学校，桜坂高等学校の５校が実践してきた

様々な志教育の取組について発表をしました。山下中学校は小中高が隣接していることもあり，それぞれの学校と

連携した活動の様子を主に発表しました。代表生徒の堂々とした発表はもちろん，しっかりとした態度で参観した

生徒の皆さんの姿に，御来賓の皆様からたくさんのお褒めの言葉をいただきました。 

それから，１２月１５日に行われた授業参観では，御多用の中，多くの保護者の皆様にお集まりいただきまして，

誠にありがとうございました。今回も山中生が，真剣に授業に臨む姿を見ていただいたことと思います。また，授

業参観後の教育講演会では，石巻警察署生活安全課の髙橋美雪様から，「携帯・スマ－トフォン関係のトラブルの現

状」についての講話をいただきました。参考となるお話をたくさんいただきましたので，私たち教職員も，これか

らの指導に生かしていきたいと思っています。 

この冬休みは，来年も山中生がますます活躍できますよう，御家庭でも新年の抱負等について話題に出していた

だければ幸いです。３学期もよろしくお願いいたします。 

 

 

 

２学期終業式 校長式辞より  

皆さんも受験する漢字検定，その漢字検定を主催する

のが日本漢字能力検定協会です。その協会が毎年，今年

１年を振り返り，漢字一文字で表す「今年の漢字」に「北」

が選ばれました。北朝鮮によるミサイルの発射，九州北

部豪雨，北海道日本ハムファイターズの大谷選手の大リ

ーグ入団や清宮選手の日本ハム入団など，「北」に関す

る話題の多い一年でした。北朝鮮によるミサイル発射に

伴うＪアラートが８月と９月にそれぞれ１度，東北や北

海道地方に発令されたことも忘れられません。さて日本

ではそのような１年でしたが，山下中の１年はどんな漢

字一文字で表されるでしょうか。皆さん一人一人思い浮

かぶ漢字があるでしょうが，私は「熱」という一文字を

あげたいと思います。今年の夏はやませの影響で暑さを

忘れた涼しい夏でしたが，皆さんの学校生活は，２学期

のみならず４月からの９ヶ月間，３年生を中心にそれぞ

れの学年，学級，委員会，部活動，シリウス等々，全て

の集団が熱い思いを持って各種の行事，大会，活動，学

校生活に全力で取り組んでくれました。まさに「熱」の

漢字一文字で表される年であったかと思います。また，

インフルエンザで高熱が続き，４月に３年生が２日間学

年閉鎖をしたのも思い出です。 

さて，今，話したように学校行事をはじめとして学年

での活動，部活動，委員会活動，シリウスどれをとっ 

ても綿密な計画のもとに，これくらいでいいやという

ような妥協をしないしっかりとした活動ができていま

した。これまでの先輩方が築いてきたよき校風が皆さ

んの中に根付き，その伝統に工夫を重ねより良き学校

にしていこう，一人一人が認められる学校を創ろう，

山中を県内一の学校にしようという思いにあふれた２

学期でもあったと感じています。皆さんの頑張りに感

謝したいと思います。 

２学期の始業式でこの凡事徹底を校長の２学期の願

いにしたいと話しました。「当たり前のことを徹底的

に当たり前にする」という言葉ですが，しっかりと心

に留めていてくれたことにも感謝したいと思います。 

明日から１７日間の冬休みです。常に凡事徹底。人

として，中学生として当たり前のことと当たり前に実

行できる山中生は，学校を離れて家庭に戻っても同じ

ことです。家族の一員として，地域の一員として，年

末年始の忙しさや慌ただしさ，誘惑に流されることな

く，しっかりと各自の目標通りの冬休みを送ってほし

いと思います。また，年が明けた新年，元日には新し

い１年間の目標設定を定めてほしいと思います。来年，

平成３０年は戌年です。四つ足でしっかりと大地を踏

みしめる犬のように，山中生全員が地に足をつけ，大

きく成長できる一年であることを願って，２学期終業

式の式辞とします。 



 

２学期を振り返って（学年代表者発表） 

１年２組 高橋 稚菜 

 私にとって２学期は，初めて経験する行事が沢山ありま

した。その中でも，１番心に残っているのは新人戦と三大

行事です。 

まず新人戦です。新人戦では，負けてしまいましたが，

自分が目標にしていた，あきらめないで最後までしっかり

とプレーするということが出来たと思いました。それに，

次の目標が見つけられた試合でもありました。来年の中総

体では，コントロールが安定することを目標にして，これ

からの練習に取り組んでいきたいです。次に運動会です。

中学生になって初めての運動会でした。先輩達が一丸とな

って応援合戦の練習をしている姿を見て，私も頑張ろうと

いう気持ちになりました。どう行動すればいいか分からな

い時でも，先輩達が優しく丁寧に教えてくれたので，とて

も安心して楽しく終わることが出来ました。また，皆で協

力する事の大切さを学ぶ事が出来た運動会でした。最後に

文化祭、合唱コンクールです。前日祭では，歌や，ダンス

をしているのを見て，とても楽しむ事が出来ました。合唱

コンクールでは，パートリーダーを務めました。初めての

ことで，皆をまとめる事に自信がありませんでした。時に

は，意見が合わず食い違う事がありましたが，練習をする

につれてクラスの団結力が高まり，本番では練習の成果を

出し切り，金賞を取る事が出来ました。学年全体としても，

協力する事の大切さや達成した後の達成感が感じられ，こ

れからの生活に生かしていける事が多くあった２学期だっ

たと思います。 

 ３学期は，勉強と部活動を両立して取り組んでいきたい

です。勉強面では，それぞれ教科のワークなどプリントを

何回も解いてしっかりと復習していきたいと思います。部

活動では，基本をしっかり習得し，少しでも自分のレベル

アップを目標にして頑張りたいです。それから，約４ヶ月

で２年生になるので，学年の良いところである明るさを大

切にするとともに，３学期には切り替えを早くして，あた

り前の事をしっかりと出来るように行動したいです。 

 

２年１組 川尻 真透 

 私達２年生にとってこの２学期は，沢山の行事を経験す

る中で，多くのことを学び，仲間の存在の大きさを改めて

感じた充実したものになりました。 

 夏休みが明けてすぐの運動会で，私は，応援リーダーで

したが，３年生の先輩方に引っ張られながら，クラスの人

たちに振付を教えました。当日は縦割りもクラスも精一杯

全力を尽くして臨むことができました。また，合唱コンク

ールでは，クラスの声と心が一つとなった合唱を歌い上げ

ることができました。私は，パートリーダーでしたが，男

子みんなが協力してくれて，練習の段階から積極的に取り

組むことができました。私が一番頑張ろうと思っていたの

は，部活動です。野球部では新人戦の目標を「優勝する」

ことにしていましたが，目標を達成することができません

でした。私たちの課題は，練習中に集中が欠けることがあ

り，それが試合の大事な場面で出てしまうことです。６か

月後の中総体では優勝し，必ず県大会に進みたいと思って 

います。そのために，部員全員に声を掛けて集中して練

習に取り組んでいきたいと思います。また，私自身は，

この冬休み，個人の力を上げるために，家でも素振りや

走り込みをして，チームのために力をつけていきたいと

思います。学習面では，期末考査に向けて学習計画表を

活用して計画的に取り組みましたが，結果は納得できる

ものにはなりませんでした。新しい年を迎えると私たち

は，受験生になります。この冬休みは，「復習をしっかり

する」という目標を立てました。学校のワークなどを何

回も解きなおし，１・２年生の復習に取り組み確実な力

を身に付けたいと思います。職場体験などを通し，挨拶

の大切さを学年で実感しました。 

３学期は３年生になるための大切な準備期間です。

「一魂前進～団結し高めあう学年」を目指し２年生全員

で声掛け合って，最高の山下中学校にしていけるよう，

力を合わせて，頑張っていきたいと思います。 

 

３年３組 阿部 琉希也 

 私は山中三大行事があった２学期を通して，クラスと

しても、学年としても、大きく成長できたと感じました。

運動会では，夏休み中から応援リーダーを中心に，考え

てきたことを縦割りごとに発表し，みんなが笑顔で終わ

れる運動会を，３年生全員で作り上げることができまし

た。２泊３日の修学旅行では，班ごとに鎌倉や東京都内

で自主研修をして，計画通り行動する難しさや乗り換え

の大変さを実感しました。２日目のディズニーランドは，

友達同士でパーク内を回って買い物し，色々なアトラク

ションに乗ることができて楽しかったです。学年で立て

たスローガンをもとに，充実した３日間を過ごせて，私

たちにとって最高の思い出となりました。文化祭、合唱

コンクールでは，練習の時に上手くいかず，たくさん悩

むこともありましたが，本番にはクラス全員で明るい合

唱をすることができました。最後の山中三大行事は全校

生徒全員で盛り上がることができたので良かったです。 

これからは，受験に向けて，３年生一人一人が，それ

ぞれの志望校に合格できるように，今まで以上に勉強に

取り組みやすい雰囲気を，学年委員が中心となって作っ

ていきたいと思います。私は，冬休みに最低でも１日４

時間は勉強すると目標を立てています。苦手な数学を中

心に，さまざまな問題に取り組み，分かるようになるま

で解きます。そして，基礎をしっかりと固めて難しい問

題にも対応できるように，この冬休みを有効に使いたい

と思います。３月には，９３名全員合格という大きな

目標を達成させたいです。 

緊急時の連絡について  

山下中学校は，１２月２８日(木)に御用納めとなり，

１２月２９日(金)から１月３日(水)までは，閉庁日とな

ります。この期間に学校と緊急に連絡を取りたい場合は，

以下の電話番号まで連絡をお願いします。 

教頭が対応いたします。 

《緊急時の電話番号》 

０８０－９６３４－３１４２ 



 


